

Drit

Bonne, 29. 4. 36,
Poppendorfer Allee 27.

19

59

Lieber Herr Lohmann,

Ich schreibe an Sie in die Annahme, dass Sie entweder als "chronumental" wieder reaktioniert sind oder dies doch unmittelbar bevorstehlt. Da Engel wahrscheinlich mit anderen Dingen ganz überlaufen ist, werden Sie ihm zunächst allerhand abnehmen müssen - unter Anderem auch das Brieflesen. Die Sache mit der neuen Zeitschrift ist mir ganz überausmund gekommen und, nachdem sich der Plan jetzt allmählich etwas "gesetzt" hat bei uns, und Engel wohl wieder im Lande ist, hätte ich noch dringend zu benachrichtigen. Wie werden Sie Dringe vorläufig noch via Post weiter lebendig müssen; leider habe ich meine Schreibmaschine nicht hier - und das Lammart berügt natürlich (!) auch keine! - sonst wäre es das Beste, jeds schreibe seinen Brief und schicke ihn gleich im Droschenschlag dem andern zu. Ich habe vor einigen Tagen schon Brand geschrieben und er hat mir auch geantwortet. Höflicherweise hat er meinen Brief an Engel weiter gesandt - ne, wie dem auch sei: Folgendes ist mir weiter empfohlen:

1. Die präzisionskritische Kritik, die vorher gefragt werden soll, durch einen aus mehreren Gründen zufällig und das geplante Vorgehen dabei gefährlich. Gefährlich, weil die Auswahl bei der Befragung ~~der~~ ^{ihren} neuen Leistungsbildung allzu offen aussiehen würde, "zufällig", weil die Redaktion ja doch die Möglichkeit hat, eine Auswahl unter den eingesandten Fz. zu treffen und dann auch, weil die neue Fz. als Nachfolgerin des N. Arch. und des Arch. f. Alt. ja nicht nötig hat, sich durch irgendwelche Namen noch anzunehmen. Dass man wird braucht keine grünen, weiß domo grün Engel, Koppen und so - da wenn jeder, was los ist. Vielleicht ja nicht Herr Stier und machen eine neue Fz. auf; die Vorstellung, mit mehr oder weniger berühmten "Namen" Abonnenten paaren zu können, kommt mir bis näherer Herabfung etwas unangenehm vor. Ich hoffe, eine Sicherung, das

Freistücke